

Fecha: 19-06-2025  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Senado aprueba a Benavides como consejera del CFA y Hacienda nomina a Vial en cupo vacante

Pág. : 27  
 Cm2: 631,7  
 VPE: \$ 5.597.585

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 Neutra



POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

Una jornada clave se vivió este miércoles en torno al Consejo Fiscal Autónomo (CFA). Durante la tarde la Sala del Senado aprobó la propuesta del Ejecutivo para que la economista Paula Benavides se integre a la entidad por un período de cinco años, en el cupo que dejó el expresidente del organismo, Jorge Rodríguez Cabello.

La nueva consejera es economista de la Universidad Católica y magíster en Economía Aplicada mención Economía Financiera de la misma casa de estudios. Entre 2019 y 2023 ya ejerció como consejera y actualmente es profesora de la Escuela de Gobierno de su alma mater.

Benavides tiene una extensa carrera en el sector público, principalmente en la Dirección de Presupuestos (Dipres) y en el Ministerio de Hacienda, entre 1999 y 2018.

Participó del desarrollo de la metodología del balance estructural, siendo coautora en 2001 de la primera versión de la metodología de la regla fiscal (junto con Marcelo Tokman, Rodrigo Valdés y el hoy ministro de Hacienda, Mario Marcel). Fue responsable de la creación del Departamento de Investigación y Estudios Actuariales de la Dipres (2009-2013); coordinadora de Estudios de Hacienda (2014-2015); coordinadora de Políticas Sociales de dicha cartera (2015-2017); y subdirectora de Racionalización y Función Pública de Dipres (2018).

En lo más reciente, fue parte de la mesa técnica de especialistas que apoyó la tramitación de la reforma previsional en enero de este año.

# Senado aprueba a Benavides como consejera del CFA y Hacienda nomina a Vial en cupo vacante

**■ La economista fue visada por 40 votos en la Cámara Alta. En caso de ser aprobado, el exBanco Central y exDipres se perfila como nuevo presidente de la entidad.**

De esta manera, el CFA tendrá nuevamente a cuatro consejeros, dejando atrás el quórum mínimo de tres integrantes con el que estaba funcionando transitoriamente tras la sorpresiva salida de Jeannette von Wolfersdorff del Consejo este martes.

## Carrera por presidencia

Dado el cupo que se abre en la entidad, el Ejecutivo movió rápidamente sus piezas y nominó al Senado como nuevo consejero al exvicepresidente del Banco Central y exdirector de Presupuestos, Joaquín Vial.

La propuesta ingresada a la Cámara Alta es por un período de dos

años, hasta el 25 de julio de 2027, que era justamente el lapso que le restaba a Von Wolfersdorff como consejera.

Vial es ingeniero comercial de la Universidad de Chile y doctor en Economía por la Universidad de Pensilvania. Tiene una extensa trayectoria ligada a temas previsionales y en el grupo BBVA, donde desde 2004 fue economista jefe, jefe de la Unidad de Tendencias Globales, economista jefe para Chile y América del Sur, y presidente de la AFP Provida entre 2009 y 2011, ligada por entonces al grupo español.

Antes había sido coordinador de Política Económica del Ministerio de Hacienda (1992-1994), director

ejecutivo de Cieplan entre 1994 y 1996, y director de Presupuestos entre 1997 y 2000, durante el Gobierno de Eduardo Frei. De hecho, reemplazó a Marcel en este último cargo, quien ejerció como titular subrogante de Dipres ante la renuncia de José Pablo Arellano para ser ministro de Educación.

En 2011, el primer Gobierno de Sebastián Piñera lo propuso como consejero del Banco Central, en reemplazo del saliente presidente José De Gregorio. Entre 2018 y 2021 fue vicepresidente del instituto emisor. En su nominación tuvo un rol clave el entonces ministro de Hacienda, Felipe Larraín, con quien Vial desarrolló el Proyecto

Andino de Competitividad en la Universidad de Harvard a inicios de los 2000. De hecho, hoy Vial ejerce como investigador en el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales de la UC (Clapes UC), donde Larraín es director.

Ahora, la propuesta deberá ser analizada por la comisión de Hacienda del Senado y luego por la Sala de la Cámara Alta, donde se requieren 2/3 para su aprobación.

La nominación se da en momentos en que el Gobierno y el Parlamento negocian la presidencia del CFA.

Hacienda buscaba designar a Benavides como presidenta, mientras que la derecha designar a uno de los suyos como timonel: el actual vicepresidente, Hermann González, o el consejero Sebastián Izquierdo.

Sin embargo, la renuncia de Von Wolfersdorff abrió la opción de una tercera vía, para así nominar a un especialista de consenso que eventualmente pueda asumir la presidencia. El nombre de Vial cumple con ese perfil. Si bien el período del economista se extendería hasta 2027, los consejeros pueden ser renovados por un nuevo lapso, por lo que podría cumplir un virtual período de tres años como timonel.

“Joaquín Vial fue presentado el día de hoy como propuesta al CFA. Es un economista de gran trayectoria, fue consejero del Banco Central y por lo mismo, tiene un absoluto compromiso con la misión de CFA, que es contribuir a manejo responsable de la política fiscal del país”, dijo el senador RN de la comisión de Hacienda, Rodrigo Galilea.